

El responsable del Archivo Municipal, Albert Alcaraz, será nombrado Cronista Oficial de Villajoyosa

El Alcalde Marcos Zaragoza ha presentado esta propuesta que será aprobada por el Pleno ordinario de septiembre.

El Pleno ordinario de septiembre, que se celebrará la próxima semana, aprobará el nombramiento de Albert Alcaraz Santonja, responsable del Archivo Municipal, como Cronista Oficial de Villajoyosa. Esta moción, propuesta por el Alcalde Marcos Zaragoza, a la que se ha adherido el resto de grupos municipales en la sesión informativa celebrada hoy, será votada por el Pleno. Albert Alcaraz Santonja trabaja, desde 2004, en el Ayuntamiento de Villajoyosa como Técnico de Archivo y Documentación, siendo responsable del Archivo Municipal. Alcaraz es licenciado en Documentación por la Universitat Oberta de Catalunya, licenciado en Sociología por la Universidad de Alicante y Doctor en Filosofía y Letras por la misma universidad, además de Especialista en Ordenación del Territorio y Medio Ambiente por la Universidad Politécnica de Valencia y Especialista Universitario en Archivística por la UNED. Desde 2018, ocupa una plaza de profesor asociado en la Universidad de Alicante en el Departamento de Sociología II, impartiendo clases en los grados de Sociología, Marketing y Relaciones Internacionales y también en el Máster de Cooperación en el Desarrollo. Anteriormente trabajó en la Diputación de Valencia, concretamente en el Museu Valencià d'Etnologia entre el 1997 y 2001 y en el Ayuntamiento de Algemesí, en el Museu Valencià de la Festa, entre 2001 y 2003. Especialista en temas de historia local y cultura popular, cuenta con varios libros y decenas de artículos publicados al respecto. Entre los primeros, encontramos los monográficos de temática festiva “Un món de muixerangues”, editado el año 2003 por el Ayuntamiento de Algemesí; “Moros i Cristians, una festa”, editado por Edicions del Bullent en 2006, trabajo por el cual ganó en 2005 el premio Bernat Capó de Difusión de la Cultura Popular; “La Filà de Dionisi. Sociabilitat, diversió i transgressió en la festa de moros i cristians”, editado en 2023 por el Museu Valencià d'Etnologia; y la obra “Calendari de Festes de la Comunitat Valenciana”, editado en 4 volúmenes por la Fundación Bancaixa entre 1999 y 2002, del que formó parte del equipo redactor. En el campo de la historia local, destacan los recientes trabajos “Des de la Rotonda de Washington.

Passeig erràtic i atemporal pels carrers i terme de la Vila Joiosa” (2020) y “D'al·lonites i vilers. Retalls de joiosa història” (2022), realizados de manera conjunta con el artista gráfico José Malagón; y los libros “L'Ermita, cent anys d'un col·legi” y “La Vila Joiosa, 1911-2011, El Centenari del títol de ciutat”, editados en 2008 y 2011 por el Ayuntamiento de Villajoyosa y de los que fue coautor y coordinador. Ha participado en calidad de ponente en numerosos congresos y jornadas, tanto de carácter nacional como internacional. En temática local destacan, entre otras, las conferencias “Patronatges locals en la modernitat avançada. El cas de la Vila Joiosa” (Encuentro Internacional sobre Santa Marta, Villajoyosa, 14 de marzo de 2003); “La Vila Joiosa, 1911; Economia, política i societat” (Ciclo de Conferencias, 1911-2011, Centenari del títol de ciutat, la Vila Joiosa, 10 de febrero de 2011); “Crònica del Doctor Relàmpago. Vida i pensament de José María Esquerdo y Zaragoza” (Ciclo de conferencias Centenari de la mort del Doctor José María Esquerdo, Villajoyosa, 7 de junio de 2012); “La Vila, abans i després de l'arribada del Trenet” (Jornadas con motivo del Centenari del Trenet de la marina 1914-2014, Villajoyosa, 22 de diciembre de 2014); “El somni americà del metge viler Alfonso Esquerdo Iborra: la Villa Giacomina de la Malladeta” (V Jornadas de Patrimonio de la Marina Baixa, Polop de la Marina, 22 de abril de 2016); y “D'esguits i taques d'oli. El desenvolupament urbà de la Vila Joiosa” (Sede universitaria de Villajoyosa-Universidad de Alicante, Villajoyosa, 13 de febrero de 2020). Desde 1999 participa como articulista en la revista de Fiestas de Moros y Cristianos de Villajoyosa, de la que fue miembro del equipo editorial durante el periodo 2007-2011. Es también colaborador del programa “Música, Pólvora i Desembarc”, de Onda Cero Marina Baixa desde 2005 y miembro del Consejo de Redacción de la revista Disjuntiva-Crítica de les Ciències Socials (Universidad de Alicante) y del Consejo Asesor de Rituals-Revista de Cultura Festiva (Institució Alfons el Magnànim-Centre Valencià d'Estudis i Investigació de la Diputació de València). El Alcalde Marcos Zaragoza asegura que “Albert es, sin duda, la persona idónea, por su contrastada capacidad y conocimiento para desempeñar las tareas de Cronista Oficial, ya que este cargo debe ser ostentado por una persona distinguida por su labor de estudio y divulgación de la historia, cultura, tradiciones y patrimonio de Villajoyosa”. El último Cronista Oficial de Villajoyosa fue José Payà Nicolau, nombrado por el Ayuntamiento de Villajoyosa en 1972, quien ostentó el cargo hasta su

fallecimiento el 16 de febrero de 2023. Desde esta fecha, este cargo ha estado vacante.

Noticia publicada el 12 de Setembre de 2023

Fuente:Fuente propia

Categoria:Alcaldía, Arxiu Municipal, Cultura.

